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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

@邵振华：笔者在驾车时经常发
现有些单位的客车或长途汽车在公交
专用车道的路口上下乘客。按说在城
市道路资源紧张、堵车日益严重的现
实情况下，大型客车借用公交车道行
驶也不是不可以，但停在路口上下乘
客就不妥了。道路交通安全法有明确
规定，路口50米之内机动车严禁停车
上下乘客，连公交车也不行。社会车辆
占用公交车道停车，除了影响公交车
正常通行外，最大的安全隐患就是巨
大的车身给其他车辆的驾驶员造成视
觉障碍，而这时从车上下来的乘客如
果急于过马路，那么发生交通伤人事
故的概率非常高，而在位于道路中央
的BRT车道上下乘客，其危险性更高，
所以无论何种车辆，都最好不要在路
口停车上下乘客。

封二

□冯波

住老年公寓，老人们就图个
舒服和有人照料。但如果老年公
寓收费过高，就会无形中增加一
般家庭的经济负担，让老年人感
到住不起。近日，一朋友的父亲
入住的一家老年公寓要涨价，让
老人心情跌入低谷。无独有偶，
据齐鲁晚报报道，近日，省城市
中区金鹤老年公寓下发通知，从
2014年开始，公寓的房间费每月
要上涨160元，个别入住老人认
为涨价不合理。

随着老龄化社会的迅速
到来，老年人如何养老的问题

不断拷问着社会的各个方面。
一边是年轻子女被生存的压
力挤压得疲于奔命，有的甚至
连“常回家看看”都变成了一
种奢侈，还要国家用立法的形
式固定下来；另一边是大批空
巢老年人无人照看。如此，很
多老人不得不入住老年公寓。

老年公寓就能让老年人
们顺利实现“老有所养”的社
会梦想吗？事实并非如人所
愿。不少老年公寓经营方面临
尬尴处境，如果提高收费标
准，入住公寓的老年人不仅意
见大，而且无形中也增加了经
济负担；不提高收费标准，公

寓方面又会入不敷出惨淡经
营。据报道，金鹤老年公寓相
关负责人介绍，公寓房间费涨
价其实是迫不得已，因为公寓是
租用别人的房子，房东突然将全
年的房租提高了十几万元。

当从社会层面考虑养老这
一问题时，笔者希望老年公寓能
更突出公益性，而公益性最突出
的方面就是收费的相对优惠。当
一些老年公寓因日益上涨的房
租而不得不靠提高收费维持经
营时，想要继续保持公益性，就
要求其他力量即政府适时发力、
出手相助。

目前，省城老年公寓的数

量、规模、服务水平，离老人们
各种各样的实际需求尚有差
距。如此，政府部门应对老年
公寓加大扶持力度，不但从政
策上实施优惠，重要的是还要
给予资金上的补贴，从而有效
减轻经营方的压力，这种支持
最好对公办和民营公寓都有。
可以以奖代补，根据公寓经营时
间长短和老人、老人子女们的口
碑来发放补贴，同时对必须入住
公寓的困难老人给予专门的补
助。这样让经营方能继续顺利地
经营，并在政府指导下突出公益
性，才能真正让老人们安心住
公寓、老有所养。

葛泉眼葛一人E语

□付文强

日前，笔者带着孩子去父母家吃
饭，席间母亲说家里的电水壶坏了，
让饭后拿出去修理一下。我听后，二
话没说就答应了。但令我没想到的
是，拿着水壶出去转悠了半天也没找
到能修理的店。

从父母家里出来，笔者又拎着水
壶在小区附近转了一圈，也没找到修
水壶的修理店。我停下来，问一个卖
水果的摊主，摊主回答说不知道哪里
有。听后我只好失望地拿着水壶回
去。回到家父母叹气说：“现在生活条
件好了，咋修修补补的人就不见了
呢？”

经过此事后，笔者有心观察了
一下，以前在市区内经常见到的修
鞋、修理电水壶、电饭煲等的店铺、
小摊已经很难见到踪影，偶尔见到
一两家也是在偏僻的背街小巷，根

本就很难找到。在笔者看来，修修补
补的小摊越来越少的原因，主要还
是由于稍微繁华点的地段房租高，
小生意经营根本连房租都赚不出
来。但现实生活中，维修小家电的需
求仍有，而且不少。许多家庭中的生
活小家电坏了不舍得扔，尤其是对
于低收入家庭来讲，想维修损坏的
生活用品以节省开支的愿望更加强
烈。

前不久笔者去上海出差，发现那
里由社区和菜市场牵头，把一些修理
小家电、缝补衣服、配钥匙等有一技
之长者，集中在了一起，并为他们优
惠提供经营场所。这种做法很值得借
鉴，给居民服务提供便利，且让经营
者能够经营下去。百姓利益无小事。
因此，希望省城有关部门也能结合实
际，让修修补补的小摊回来，让其在
起到为民服务的同时，有效解决有一
技之长者的就业问题。

人行道绊脚螺钉谁来拔

@陈立新：八里桥十字路口的西
北角人行道边有个一圈凸出来的螺钉
形成的“马路橛子”。这里来往的市民
很多，其中不乏老年人或行走不便的
市民。如果稍不注意，很容易被这些凸
出来的螺钉绊到。这些螺钉看来是线
杆什么的底座，线杆撤除了，却没有把
这些螺钉一起拔掉，人为地留下障碍、
留下了安全隐患。希望有关部门尽快
将这个人为的安全隐患拔除。

@付秀娟：昨天吃过晚饭，我带着
儿子外出散步，走到小区门口的健身
器材附近时，看到一位头发花白的老
大爷正在做双杠练习，旁边观看的人
不时提醒他要注意安全，但那位老大
爷却越练越有劲，结果在玩倒立的时
候不慎跌落下来，造成右胳膊骨折。老
年人在冬季锻炼身体是好事，但一定
要悠着点，尽量不要从事剧烈运动，以
免体力透支，发生危险。

大爷，健身可得悠着点

路口停车上下客很要命

让让老老人人住住得得舒舒心心需需政政府府多多扶扶持持

□陶玉山

近日，笔者几次去火车东
站接人送人，发现候车厅前的
小广场不少地方有些杂乱，不
禁担心它们会造成不良影响。

笔者看到，公交车停车场
和候车厅前的隔离带周边，有
一堆外表是大理石，里面是混
凝土的隔离桩，胡乱地堆在一
边，显得杂乱无序。西出站口
附近有一个宣传栏，虽然其外
观很引人注目，但该宣传栏橱
窗里的大幅游览图歪斜在那
儿，给人留下乱且陈旧不堪的
印象。

更让人吃惊的是，在小广
场的东北角，竟然有一个集装
箱式的垃圾大箱，那些散发着
异味、看着就恶心的垃圾都从
箱内冒出头来了，远远望去很
刺眼。而此处的东边就是一排
整齐的旅馆、快餐店等，西北
方位就是候车厅，西南方位是
公交车站点，这个垃圾集装箱
横亘在这里，实在是不合适，
它对这里环境的影响可不止
是一点点。

火车站来往旅客众多，
它就是一个展现城市形象的
窗口。很多外地乘客对一座
城市的第一印象，就是通过
看到火车站周边环境而形成

的。济南火车东站广场本身
就不大，加上又有公交车停
车场等。本就不宽敞的广场
上，不是这里堆着隔离桩，就
是那里有个垃圾大箱，宣传
栏破损了就破着放在那里，
看到这样的杂乱场景，过往
的旅客会有何感想？

这些隔离桩，可能是前
期更换留下的，如果是这样、
更换完毕了，就应该及时清
运走。不能清运走，也应该堆
放整齐，放到不这么显眼的
地方去。如果平时加强检查
管理，宣传栏不会是这个样
子。另外，城区许多地方都在
逐步淘汰垃圾大箱，用密闭

式 压 缩 垃 圾 车 替 代 垃 圾 大
箱。在火车站广场如此重要
的位置，仍放置这样的垃圾
大箱，实在是大煞风景，有关
方面是否应考虑改进广场上
的垃圾清运模式？

以上问题，反映出火车东
站广场的管理亟需改善加强。
隔离桩堆放、垃圾箱放置、宣
传栏橱窗……这些都不是特
别难解决的事情，希望有关部
门拿出认真负责的工作态度，
尽快清理整治上述问题，还东
站广场一个整洁有序。再怎么
说，不能让这些小事，影响到
咱们整座城市的形象。

东东站站广广场场脏脏乱乱损损了了城城市市脸脸面面

葛海晏门

能否学学外地设修补小摊
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